



Perfil Ingresos CIC Fortalecimiento i+D+I 2022

Datos de Contacto

1 – Nombre/s

Mirta

2 – Apellido/s

Amati

3 – Domicilio

Calchaquí 6.200, Florencio Varela

4 – Teléfono

1142756100

5 – E-mail

amati@unaj.edu.ar

6 – Horario de contacto

Lunes a Viernes de 10 a 16 hs. Llamar al interno 6605

Perfil

1 – Gran área del conocimiento

KS - Ciencias Sociales y Humanidades

2 – Categoría

I01 - ASISTENTE

3 – Institución

UNIVERSIDAD NACIONAL ARTURO JAURETCHE

4 – Justificación para su incorporación

En esta convocatoria, la UNAJ propone como estrategia institucional para el fortalecimiento de la investigación, en el marco del Plan de Mejoramiento I+D aprobado por MINCyT (a implementar en 2023), 5 líneas de investigación prioritarias, orientadas a los problemas de la región, llevada adelante en los Institutos que conforman la estructura organizacional y la Unidad Ejecutora. El Instituto de Estudios Iniciales (IEI), tiene a su cargo los dos primeros tramos de formación de todo el estudiantado de la UNAJ: Ciclo de Preparación Universitaria (CPU) y Ciclo Inicial (CI). Recientemente se crearon 4 Ciclos de Licenciaturas de Complementación para carreras terciarias. Esta oferta formativa incluye perfiles docentes, disciplinares y de investigación variados aunque determinados por las materias que componen Ciclos y Licenciaturas. En relación a esos perfiles, en el Instituto se encuentran radicados 6 programas de investigación y 23 proyectos UNAJ-Investiga (Programa Incentivos), 3 de los cuales fueron incluidos en el Plan de Mejora I+D, que propone incrementar dedicaciones e incorporar docentes investigadores (de organismos CyT): Grupo de Investigación "Política y cultura de masas", Programa de Investigación "Malvinas, Patagonia y Atlántico Sur: Estudios multidisciplinares, prospectiva y transferencias/vinculación" (PEMAP) y "Programa de Fortalecimiento de la Lectura y la Escritura" (PROFLE). En este marco, de manera específica, se esperan investigaciones que problematicen la relación entre la política y la cultura de masas como eje relevante, con una mirada que articule diversas dimensiones de la historia argentina de mediano y largo plazo, las escalas nacional, regional y local y que, preferentemente, incorporen una perspectiva de género. A lo largo del siglo XX, la política y la cultura de masas se fueron modificando pero la imbricación entre ambas siguió siendo una constante decisiva de los procesos históricos. Las distintas dinámicas que adquiere esa relación, en diversos momentos y según la escala, inciden en los modos en que los actores se configuran y establecen relaciones y conflictos. Con la incorporación de esta convocatoria, se busca fortalecer las capacidades y el desarrollo de la investigación en dichas temáticas, en el área de estudios históricos y culturales. Estas incorporaciones, en el mediano plazo, permitirán poder contar con los requisitos para la creación de una Unidad Ejecutora dentro de la gran área de Ciencias Sociales y Humanidades.

5 – Indique si se trata de una línea existente en la institución

No

6 – Título de la Línea de Investigación

Política y cultura de masas en escala y largo plazo (siglo XX): actores, prácticas, identidades y discursos

7 – Breve descripción de la línea de investigación

Dentro de la línea "Política y cultura de masas", se esperan investigaciones que problematicen diversas dimensiones de la historia argentina de largo plazo, con una mirada que articule las escalas nacional, regional y local, e incorporen preferentemente una perspectiva de género. El largo siglo XX argentino -entre 1912 y 2015- es objeto de revisión de los problemas vinculados a la periodización y las escalas, como condiciones para los estudios históricos y sociales. Por otro lado, la relación entre la política de masas y la cultura de masas es eje para el planteo de preguntas de investigación, en tanto ambas han estado estrechamente vinculadas y potenciadas entre sí, desde el origen mismo de cada una. La perspectiva de género, para el estudio de los problemas planteado, agrega complejidad y riqueza al análisis. Dicha línea se está desarrollando en nuestra Universidad a través del Plan de Mejora I+D, de proyectos UNAJ-Investiga, de Programas y Grupos de Investigación radicados en el IEI. En este sentido, dicho plan es el corolario de la consolidación de grupos de investigación y líneas trabajadas en la UNAJ desde el año 2011 en el marco de los proyectos de investigación y vinculación financiados tanto por nuestra universidad como por otras instituciones del sistema de ciencia y tecnología nacional. En 2023, finaliza la cuarta convocatoria UNAJ-Investiga (que aprobó con evaluación externa los proyectos acreditados con subsidio, entre los cuales se encuentran los del Plan de Mejora antedichos). Se espera que el/la investigador/a se incorpore en alguno de los proyectos ejecutados y financiados por la UNAJ en el marco del Plan Mejora I+D (Grupo de Investigación "Política y cultura de masas", Programa de Investigación "Malvinas, Patagonia y Atlántico Sur: Estudios multidisciplinares, prospectiva y transferencias/vinculación" - PEMAP- y Programa de Fortalecimiento de la Lectura y la Escritura -PROFLE-) así como a los de la quinta convocatoria UNAJ-Investiga o los PICTO-UNAJ -actualmente en proceso de evaluación- y pueda así ser parte de un núcleo o proyecto de dichos Programas/Grupos.

8 – ¿Ya solicitó esta línea de investigación en convocatorias anteriores?

Si

9 – Perfil del investigador

Respecto a la formación y competencias, se espera que quienes se postulan hayan obtenido el título de Doctor/ a en alguna disciplina de las Ciencias Sociales o Humanas, así como de Profesor/a o Licenciada/o y de Maestría. Además, debe contar con antecedentes en dirección o participación en proyectos de investigación acreditados, en actividades de divulgación, extensión y/o vinculación preferentemente en la región donde está radicada la UNAJ. Entre otras competencias, se espera que cuente con antecedentes en docencia universitaria ya que además ocupará un cargo docente de Jefe de Trabajos Prácticos lo que supone tener a cargo una comisión de alguna de las materias del Ciclo Inicial: Problemas de Historia Argentina, Prácticas Culturales o Taller de Lectura y Escritura. Contar con un/ a investigador/a con la categoría asistente permitirá fortalecer y consolidar los equipos que ya realizan actividades de investigación sobre la temática aquí planteada en el marco de Programas y proyectos ejecutados en el IEI como parte del Plan de Mejora I+D. El/la investigador/a se incorporará en uno de los siguientes equipos del Instituto de Estudios Iniciales que integran el Plan de Mejora de la función I+D (MINCYT): Grupo de Investigación "Política y cultura de masas?", Programa de Estudios de Malvinas (PEMAP) o Programa de Fortalecimiento de la Lectura y Escritura" (PROFLE). Estos programas/ grupos constituyen las unidades de I+D de la universidad. Es decir, nuclean equipos de investigadores que llevan adelante actividades científicas constituidas sobre líneas temáticas definidas por la política de investigación de la UNAJ, y se han conformado sobre la base de la asociación de proyectos existentes más actividades de vinculación, de difusión y de cooperación con otros organismos.

10 – Unidad

INSTITUTO DE ESTUDIOS INICIALES

11 – Económicos

Las fuentes de financiamiento de los proyectos desarrollados actualmente en el IEI son las que destina la Universidad mediante las Convocatorias "UNAJ-investiga" y PICTO-UNAJ, para la presentación de proyectos, y las Convocatorias a Publicaciones de Obras Inéditas, para la divulgación de resultados de los proyectos. Asimismo la universidad prevé realizar convocatorias específicas para fortalecer las líneas prioritarias contempladas en estas propuestas. Por otra parte, la Dirección de Relaciones Internacionales gestiona, asesora y apoya a los docentes investigadores para la obtención de recursos financieros mediante convocatorias nacionales e internacionales para movilidad, estancias de investigación, formación y dictado de posgrados.

12 – Humanos

El Instituto tiene una estructura integrada por personal técnico-administrativo (8 trabajadores nodocentes), una coordinadora y una asistente de investigación que brindan apoyo de gestión permanente a las y los integrantes de los programas y proyectos. Además, cuenta con 46 docentes investigadores categorizados en el Programa de Incentivos a la investigación docente, una investigadora Independiente asociada a la CIC (Comisión de Investigaciones Científicas de la Provincia de Bs. As.), la Dra. Mirta Amati, y cuatro investigadores Asistentes CONICET: el Dr. Martín Koval que ingresó mediante la convocatoria de Fortalecimiento I+D 2018; el Dr. Nicolás Herrera quien ingresó en la convocatoria de Fortalecimiento I+D 2019; la Dra. Paula Bontempo, que ingresó en la convocatoria de Fortalecimiento I+D 2020 y la Dra. Rocío Otero, que ingresará este año por la convocatoria de Fortalecimiento I+D 2021.

13 – Equipamientos y estructura edilicia disponible

El IEI cuenta con una sala para investigadores con 16 puestos de trabajo provistos con PC de escritorio, conexión a Internet y acceso a recursos de información de la Biblioteca Electrónica de Ciencia y Tecnología del MINCYT mediante el Servicio de Préstamo Interbibliotecario. La sala cuenta también con impresora láser, cañón, pizarra, cámara

fotográfica y grabadores. El Plan de Mejora de la función I+D (Mincyt-UNAJ) prevee más recursos en el equipamiento y ampliaciones en la estructura edilicia, acordes con los nuevos equipos e ingresos a carrera.

14 – Eventuales cargos docentes y dedicación prevista para el investigador que se incorpore

Jefe de Trabajos Prácticos con dedicación simple

15 – Facilidades de vivienda para quienes se realicen

.....

16 – Otras facilidades no mencionadas en los puntos anteriores

.....

DECLARACION JURADA

Declaro que los datos a transmitir son correctos y completos, y que he confeccionado el archivo digital en carácter de Declaración Jurada, sin omitir ni falsear dato alguno que deba contener, siendo fiel expresión de la verdad.